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本报讯 （记者 柯国笠）
18日，第二十届（2023）中国慈
善榜在北京正式发布。安踏集
团荣获年度慈善企业奖，安踏
集团和敏基金会荣获年度榜样
基金会奖。

据悉，中国慈善榜由公益
时报社发起创立，其数据来源
于政府部门发布的捐赠数据、

捐赠方提供的数据、公益机构
接受捐赠数据、上市公司年报
公布数据、媒体公开报道的捐
赠数据及《公益时报》的公益档
案数据。

数据显示，安踏集团持续
性多维度践行公益慈善事业，
2007年—2022年公益慈善投入
超过 20亿元（人民币，下同）。

安踏集团持续近6年的“茁壮成
长公益计划”已进入深耕阶段，
累计超过513万名学生受益，已
形成了一整套科学有效的乡村
体教融合方案。在动植物保护
方面，安踏坚持与自然同行，交
上了令人瞩目的答卷。

2021年年底，安踏集团创
始人家族宣布捐赠100亿成立

“和敏基金会”，秉承“安心做
事，踏实做人”的理念，关注公
共卫生、体育教育、乡村振兴及
环境保护，乐善好义，回馈社
会。其中，“和敏助学”与“和敏
健康”公益项目于 2022 年启
动，全资捐建的上海六院福建
和敏医院也于今年开工。

如今，安踏集团确立了公

益事业蓝图，将与和敏基金会
合力推动健康中国的“五个一
工程”，即一个体育公益育人工
程、一个推动体育事业工程、一
所国家级医院和敏医疗工程、
一个美好生活扶危济困工程和
一个 ESG 环境可持续发展工
程，持续为社会公益慈善事业
贡献力量。

“安踏集团已经搭建出‘集
团+基金会’双平台的公益计
划，形成了具有高度责任感的
企业公益及慈善体系。”安踏集
团副总裁李玲表示，“‘与社会
共生’是安踏集团未来十年的
全新价值主张之一，安踏集团
将持续积极回馈社会，为我们
的社会发展做出贡献。”

本报讯 （记者 赖自煌） 18
日晚，澳门磁灶同乡会、澳门磁灶
商会、澳门磁灶青年会成立暨首届
理监事就职典礼在澳门举行。澳
门磁灶乡亲及海内外庆贺团 600
多人欢聚一堂，共话发展。

吴其南任首届澳门磁灶同乡会
（商会）会长，吴福泉任执行会长，张
少博任理事长，陈永康任监事长；吴
梁玮任首届澳门磁灶青年会会长，

吴梓拓任理事长，吴友权任监事长。
“澳门磁灶同乡会的成立，标

志着澳门磁灶乡亲有了一个共同
的‘娘家’。”吴其南表示，今后，同
乡会将更好地团结和关心在澳磁
灶乡亲，充分发挥桥梁纽带作用，
努力维护乡亲合法权益，帮助乡亲
排忧解难，团结带领广大乡亲为推
动澳门、磁灶两地发展和交流合作
做出积极贡献。

晋江市领导陈希轩表示，希望
澳门磁灶同乡会更好地凝聚广大乡
亲力量，积极投身粤港澳大湾区和
家乡建设，为促进澳门与晋江深度
合作、互利共赢做出更大贡献，把更
多优质项目、优秀人才、先进技术带
回家乡，助推家乡更好发展。

以澳门磁灶同乡会、澳门磁灶
商会、澳门磁灶青年会成立为契
机，昨日，磁灶镇组织在澳门举办

港澳台侨商招商工作推介会。磁
灶镇党委书记蔡文卿表示，长期以
来，广大旅澳磁灶乡亲勇于开拓进
取，积极融入主流社会，主动承担
社会责任，成就了一段段“爱拼善
赢、敢为人先”的佳话，为家乡和澳
门发展做出了积极贡献。希望在
澳磁灶乡亲一如既往地关心、支持
和参与家乡建设，当好家乡发展的

“建设者”“代言人”“联络员”。

本报讯（记者 王云霏） 17日，菲律宾中国洪门致公党总部主席姚金镇带队来晋访问。
座谈会上，姚金镇介绍了菲律宾中国洪门致公党总部基本情况、发展现状及相关活动开展情况，并希望双方能够常联络、多交流，共同

为晋江建设凝聚更多的海外力量，共同推动中菲友好交往。
菲律宾中国洪门致公党总部还分别与中共晋江市委统战部、致公党晋江市委会互赠了纪念品。

本报讯 （记者 刘宁 蔡明宣）
18-20日，2023 SIAL西雅国际食品展
（上海）（以下简称“SIAL 西雅展”）在
上海举行，雅客、渔家翁、好来屋、力
诚、爱乡亲等晋江食品企业携当家产
品亮相，吸引了许多客商驻足。

展会现场，晋江食企或带来新品，
或展示新包装，或携新品牌亮相。预制
菜是渔家翁此次参展的重点，该企业在
预制菜专区展出了极具闽南特色的五
香卷、黑土猪午餐肉、即食烧汁鲍鱼、扇
贝粉丝、牛肚、掌筋等；力诚食品除了展
出新品牌“肉博士”，还带去了最新产品
力诚 IQ注心鳕鱼肠，该产品采用注心

工艺，让鳕鱼与果酱有了不一样的“碰
撞”；华佳食品展出了台湾手工牛轧糖、
玛丽娜松露巧克力、日本友町屋甜点、
保罗维尼熊乐脆角等高端产品；好来屋
食品展出了功能型糖果、剥皮糖、冰淇
淋布丁等热销产品……

据悉，SIAL西雅展是拥有57年历
史的国际食品展，是世界三大食品展
之一。SIAL西雅展官方发布的数据显
示，本次在上海的展览有来自全球 60
多个国家与地区的4500余家展商，从
世界各地带来了30余万件具有各地特
色的食饮展品，并设有12个主题馆和
14大热点专区。展会将开展至20日。

继在家门口举办第五届中国(晋江)国
际家装建材博览会和第二十四届中国（晋
江）国际鞋业暨第七届国际体育产业博览
会后，晋江又将目光锁定在有着中国外贸

“风向标”和“晴雨表”之称的广交会上。
5月5日，第133届广交会线下展在广

州落幕。这届广交会是新冠疫情发生以来
第一次全面线下举办，也是有史以来规模
最大的一届广交会。在
这个大舞台上，晋江参
展企业达 229 家次、展
位 572 个，参展企业及
展位数创新高。据晋江
市商务局不完全统计，
晋江参展企业已签订意
向订单超5000万美元。

本报讯 （记者 杨静雯 陈巧玲） 18
日晚，“美好生活 来去晋江”晋江市 2023
年文化体育旅游节启动仪式在晋江市戏剧
中心高甲剧场举行。

据悉，此次文化体育旅游节将持续开展
至6月底，串连国际劳动节、五四青年节、国
际博物馆日等重要节点，举办十大系列93项
活动，保持节假日、周末精彩活动不间断，为
市民、游客呈现全方位的文体旅盛宴。

启动仪式上，《皮囊》影视合作项目、利
郎高端商务街区项目、爱乐城综合体项目、
矮马海滩-户外天空滨海探索乐园项目等
一系列文体旅项目相继签约落地。晋江市

“张瑞图研究”特色库，“大美晋江 文旅之
声”视频号、抖音号正式上线。

本报讯（记者 许金植） 20日晚，由
晋江梧林传统村落联合闽南师范大学艺术
学院举办的“古老灵魂的回响”钢琴演奏会
在朝东楼内浪漫奏响。据悉，该场演奏会
是“旅见梧林 晋享美好”中国旅游日系列
活动之一。

当晚7时许，演奏会现场座无虚席，近
百名音乐爱好者聚集在此。随着主持人宣
布开场，现场瞬间安静了下来，演奏家们和
着晚风，在夏夜的百年朝东楼内，轮番为现
场观众带来《苏州园林》《第一叙事曲》等曲
目，博得观众阵阵掌声。

据了解，恰逢“5·19”中国旅游日与“5·
20”表白日，梧林传统村落特别策划了“旅
见梧林 晋享美好”中国旅游日系列活动，
在梧林草坪上摆放粉色爱心气模及涂鸦爱
心墙，供市民游客进行“打卡”，并策划钢琴
演奏会。此外，还开展“全国助残日”公益
活动，组织20组自闭症家庭来到梧林体验

“古今拓片”之红砖拓片、品味“醉闽南”定
向解谜，以帮助“星星的孩子”树立生活信
心，积极融入社会。

安踏集团、和敏基金会荣登中国慈善榜

澳门磁灶同乡会、澳门磁灶商会、澳门磁灶青年会成立
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晋江品牌
在广州发了个“朋友圈”

晋江市2023年
文化体育旅游节启动

梧林开展
中国旅游日系列活动

今日，烈日炎炎，阳光刺眼。
来到后林，我一眼便看见了社

区党总支书记吴火炎，他正指着一
棵三米多高的灌木，与工人们交谈
着。他所在的地方，靠近泉州晋江
国际机场，是后林社区正在建设中
的全民健身公园。

看着忙碌中的吴火炎，我决定
自己先在公园内转一转。

一个安装了球架、灯光等设
备的标准篮球场和一个铺设草
皮、安装围网等设施的五人制足
球场已经建设完成，篮球场外围
还设置了各种健身器材，公园休
闲区域的健身路径也已完成过
半……看来，这个公园应该是一
个综合性的大公园。

大约十分钟后，吴火炎找了过
来，“小曾，怎么样？和你上次来相
比，是不是大变样了？”“是呀！变
化太大了，我都有点认不出来了。”

我想起2020年第一次来这里
时见到的场景，临时搭盖、石头危
房、杂草丛生……吴火炎指着这片
杂乱无序的区域告诉我，“这20多
亩属于净空区，社区和机场正探讨
将临时搭盖、危房拆除，并对空地
进行规划，拟建设一个综合性大公
园，以此营造具有地域性、示范性、
典型性的精品空中景观，全面提升
机场空中景观的‘颜值’和‘气
质’。”

当时，看到这样的环境，听着
这样的“豪言”，我半信半疑。

然而，改变并非口头说说。
2021年，后林社区投入几十万元，

拆除了临时搭盖并对土地进行平
整；7 月份，公园配套的篮球场和
足球场开建。2022 年，公园休闲
活动区域开始建设。2023 年初，
公园的文化展示区、青年活动区、
游憩观赏区、亲子活动区、老年人
活动区等初步成型。

“现在正进行绿化施工，过几
天就能完成了；公共视频、广播等
配套设备也在安装中。预计今年
7 月份整个公园能完工。”吴火炎
说，虽然还未完工，但居民们看到
这一变化都很高兴，也对全民健身
公园充满期待。

说话间，家住附近的居民吴锦

修听说我来了解全民健身公园的
建设进度，开心地说，“这个公园建
得太美了，环境也大变样。”

“这些年，我经常晋江、新加
坡两边跑。有一趟航班是新加坡
飞杭州，经停晋江，飞机降落时，
映入眼帘的就是后林这一片区
域。几年前，我还听到邻座的旅
客说，‘晋江名气这么大，怎么机
场周边这么破？’”吴锦修激动地
分享着他的亲身经历，“作为一个
晋江人，听到这句话真的很难
受。但现在不会了，我们正在一
点一点发生改变，不仅保护了环
境，还让群众受益。”

本报记者 曾舟萍

机场边“长出”大公园
时间：5月16日 地点：罗山街道后林社区 天气：晴
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